

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIOS CON UNIVERSIDADES

ALIANZA DEL IEEQ CON UNIVERSIDADES A FAVOR DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) refrendó su alianza estratégica con las universidades de la entidad, a fin de fortalecer la cultura democrática y la participación ciudadana, a través de la educación cívica. Con ese objetivo, el Instituto firmó por separado convenios de colaboración con la Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ), la Universidad del Valle de México (UVM) Campus Querétaro, Universidad de Londres de Querétaro (ULQ), la Universidad Central de Querétaro (UNICEQ) y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey Campus Querétaro. Los acuerdos permitirán al IEEQ y a las universidades realizar diversas actividades para difundir la cultura democrática, conferencias sobre procesos electorales y participación ciudadana, eventos académicos como talleres, seminarios, mesas redondas, entre otros. Además de colaborar en programas educativos y de servicio social, en la coedición de obras editoriales, revistas y otras publicaciones acerca de la materia electoral, la cultura política y democrática, así como la educación cívica. Los convenios fueron signados en las instalaciones del IEEQ por el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, y el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva de este organismo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. En representación de las instituciones educativas acudieron: Hugo Alejandro Gerones Reyes, Abogado General de la UPQ; Juan José Ochoa Cázares, Rector de la UVM Campus Querétaro; Ivonne Wiener Bercovich, Rectora de la ULQ; Ricardo Fernando Guzmán Fernández, Rector de la UNICEQ, y Pascual Alcocer Alcocer, Vicepresidente Región Centro-Sur del Tec de Monterrey Campus Querétaro. (N 6)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/11/21/ieeq-firma-acuerdos-con-universidades/>

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-refrenda-alianza-con-universidades-para-fortalecer-la-cultura-democratica/>

<https://codiceinformativo.com/2020/11/formaliza-ieeq-alianza-con-universidades-a-favor-de-la-cultura-democratica/>

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-firma-convenio-con-universidades-por-la-cultura-democratica/>

<http://www.codigoqro.mx/2020/11/20/ieeq-y-universidades-firman-convenio-de-colaboracion-a-favor-de-la-cultura-democratica/>

<https://queretaro24-7.com/ieeq-firma-alianza-con-universidades-a-favor-de-la-cultura-democratica/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/alianza-del-ieeq-con-universidades-a-favor-de-la-cultura-democr%C3%A1tica>

<https://www.queretarotv.com/alianza-del-ieeq-con-universidades-a-favor-de-la-cultura-democratica/>

<https://adnformativo.mx/ieeq-refrenda-alianza-con-universidades-a-favor-de-la-cultura-democratica/>

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN

PROMUEVE IEEQ EDUCACIÓN CÍVICA CON MÁS DE 26 MIL PERSONAS

Más de 26 mil personas han participado durante el presente año en actividades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), encaminadas al fortalecimiento de la educación cívica y la formación de ciudadanía en la entidad. María Nieto Castillo, Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del Instituto, informó que estos trabajos fueron presenciales los meses de enero y febrero, pero a partir de marzo se desarrollaron en modalidad virtual debido a la pandemia por Covid-19. En sesión extraordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Participación del IEEQ, Nieto Castillo detalló que se llevaron a cabo 686 talleres de valores y cuentacuentos en los que participaron más de 16 mil niñas, niños, jóvenes, docentes, padres y madres de familia. En materia de participación ciudadana, realizaron 22 actividades, entre ellas, talleres, una plática sobre construcción de ciudadanía y una sesión de la Junta Consultiva Universitaria, con el involucramiento de 752 personas; en el marco del programa Hyandi, dirigido a jóvenes indígenas, se efectuaron 19 talleres con 531 personas. Asimismo, más de 4 mil niñas y niños se sumaron al programa 'Los valores en cada rincón', que promueve los valores democráticos en lugares con escasa conexión a Internet dentro de los municipios de Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Colón, Ezequiel Montes, Huimilpan, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Peñamiller, Pinal de Amoles, Querétaro y Tolimán. De igual manera, se organizó el concurso de dibujo 'ValorEs quedarte en casa', se difundieron cápsulas informativas y se realizaron ejercicios democráticos utilizando el sistema Voto Móvil, con la participación de más de 4 mil personas, así como el Diplomado de Derecho Electoral: diálogo intern institucional y con la ciudadanía frente al Proceso Electoral Local 2020-2021'. Por otra parte, Nieto Castillo presentó el programa de trabajo del Proceso Electoral Local 2020-2021, del cual destacó que ya trabajan en diversas actividades en el marco de la organización de los comicios en Querétaro. Las consejerías electorales integrantes de la Comisión reconocieron la labor de la dirección ejecutiva, porque pese a la pandemia continuaron realizando su actividad en beneficio de la niñez, los jóvenes y ciudadanía en general. En la sesión virtual, se contó con la participación del Presidente de la Comisión, Daniel Dorantes Guerra; las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Secretario Técnico de la Comisión, Iván de Jesús Castillo Briones; además de las siguientes representaciones: Arturo Ruíz Sánchez del Partido Acción Nacional (PAN), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Abraham Gutiérrez Vieyra del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mas-de-26-mil-personas-han-participado-en-el-ieeq-participacion-ciudadana-actividades-talleres-educacion-civica-ieeq-noticias-queretaro-6037942.html>

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

BAJO RESERVA

Hoy designan consejerías distritales, en el IEEQ. El Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) ya trabaja a marchas forzadas para tener listo todo el esquema logístico para cumplir con el amplio cronograma que desembocará en la elección del 6 de junio venidero, a través del cual se renovará al gobernador, 18 ayuntamientos y también 25 posiciones en el Congreso local. Por eso hoy, el Consejo de este órgano sesionará para la designación de las consejerías electorales de los consejos distritales, instancias en las cuales recaerá parte importante de los comicios del próximo año. (EUQ 2)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/298902>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LETICIA RUBIO LLEVÓ A CABO PROMOCIÓN PERSONALIZA; TEPJF

Por Zulema López

La diputada local panista Leticia Rubio Montes sí incurrió en promoción personalizada, resolvió la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al analizar la impugnación que ingresó la legisladora en contra de la sentencia del TEEQ, determinó la Sala Regional del TEPJF modificarla, esto debido a que la instancia local no se allegó de pruebas para demostrar el uso indebido de recursos públicos. (EUQ 7)

CELEBRA COPARMEX QUERÉTARO PARIDAD DE GÉNERO EN CANDIDATURAS A GUBERNATURAS

Se está construyendo el camino de la igualdad y la equidad entre hombres y mujeres en México y es oportuno dedicarle un espacio a las acciones que permiten el desarrollo del talento femenino en cualquier círculo, mencionó Lorena Jiménez, presidenta de Coparmex Querétaro, en el desayuno mensual del mes de noviembre, el cual tuvo como invitada a la diputada María Alemán Muñoz Castillo. (ADN)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

LLAMA LOYOLA A LA UNIDAD EN EL PAN

Por Alejandro Payán

El exgobernador panista Ignacio Loyola destacó ante los militantes que el blanquiazul es un partido de principios y los llamó a la unidad para ser una fuerza política cercana y generosa que trabaje y emocione a la gente con ideas de cara al próximo proceso electoral del 2021. Durante plática con la militancia el panista invitó a que todas y todos los funcionarios públicos de ahora, y a los que buscan serlo, a ser sensibles al dolor y al compromiso que tienen con la gente, a conocer y acercarse a la realidad de la población. Recordó que el PAN es un partido de principios, gracias a que es el único con sentido totalmente humanista. "Verdaderamente tiene principios muy sólidos y ha hecho muchas cosas por el país". (DQ 8)

DESCARTAN ALIANZA EN QUERÉTARO

Como parte de la alianza Si por México, el PRI y el PAN presentarán candidatos en coalición en algunas entidades, sin embargo, en Querétaro se descartó esta posibilidad ya que el partido blanquiazul es una fuerza consolidada, consideró el dirigente nacional Marko Cortés. (AM 16)

PRI

ALISTA INE MULTA MILLONARIA AL PRI POR FILTRAR PADRÓN ELECTORAL DESDE QUERÉTARO

La Comisión de Quejas y Denuncias aprobó una multa por 84 millones 388 mil pesos por intentar vender el padrón electoral a través del portal de comercio electrónico Mercado Libre. La base de datos que se ofrecía correspondía al corte del mes de enero de 2015, los cuales le fueron proporcionados al instituto político para su revisión. (EQNO)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

“CHAPULINEO” SIRVE COMO DEPURACIÓN

Por Dolores Martínez

El dirigente del PRI en San Juan, Heriberto Pacheco Jaime, consideró que el “chapulineo” sólo ayuda a la depuración para que cuando se acerquen los periodos electorales sólo permanezcan quienes están comprometidos con la ideología tricolor. (ESSJR 1 y 4)

ANALIZA PRI QUERÉTARO POSIBLES ALIANZAS EN ELECCIONES 2021

El PRI podrá manejar alianzas locales con otros partidos que le sean más convenientes al momento de postular candidatos a puestos de elección popular, incluso con alianzas diferenciadas, señaló el presidente del partido en Querétaro, Paul Ospital. (ADN)

MORENA

HERMANA DE SANTIAGO NIETO PODRÍA SER CANDIDATA A LA GUBERNATURA

El Universal Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, sostuvo que aún no se mencionan nombres para representar al partido en las urnas, esto al ser entrevistado respecto a los rumores en redes sociales en los que se afirma que se trata de convencer a Gabriela Nieto para representar al partido en la candidatura a gobernador. Gabriela Nieto es también hermana del titular de la UIF, Santiago Nieto, quien hasta hace un par de semanas era mencionado para representar a Morena en la candidatura de Querétaro. (N 4)

RECHAZAN QUE HAYA VIOLENCIA DE GÉNERO

El presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, rechazó las acusaciones por violencia política de género que realizaron mujeres morenistas y argumentó que aún no hay candidaturas definidas para el 2021. En entrevista vía telefónica, Balderas Puga indicó que, de considerar las morenistas que incurrió en violencia política de género, hay una instancia en el partido en donde pueden acudir y presentar las pruebas correspondientes. (ABC)

¡SALDREMOS ADELANTE!

Mauricio Ruiz, el neoliberalismo y su voracidad tienen un enfoque particular. El desmantelamiento de los bienes públicos para eventualmente privatizarlos al mejor postor, desde la década de los ochenta, ha sido una constante en nuestro país y apenas en el sexenio pasado fuimos testigos de los constantes intentos por introducir a la iniciativa privada en espacios de vital importancia, inclusive decisivos para salvaguardar nuestra soberanía nacional. (AM 16)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INCONTENIBLE AUMENTO DE AUTOS Y CASAS

En la última década la población en la capital del estado creció 29% y ahora hay un millón 405 mil 992 habitantes, mientras que los vehículos motorizados aumentaron 71% y hay 785 mil 570, además que las viviendas se incrementaron 26%, por lo que ahora hay 353 mil 264 de ellas, refirió, Romy Rojas, titular de la SDUOP. (DQ principal)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

N: LOS ACRIBILLAN

A bordo de su camioneta, un narcomenudista y su pareja fueron acribillados por sicarios ayer poco antes de la medianoche, cuando se desplazaban por Av. Virreyes en el fraccionamiento Paseos de El Marqués, en el municipio del mismo nombre, Servicios Periciales realizó las diligencias correspondientes. (N principal)

AM: ESTADO LOGRA NOTAS ALTAS EN GOBERNABILIDAD

En su informe del mes de noviembre Coparmex ubicó al Gobierno de Querétaro como el primer lugar en cumplimiento de los propósitos por los que fue electo y a nivel nacional se observa una caída importante en el ánimo para invertir y la confianza empresarial al llegar a mínimos históricos por falta de apoyo del gobierno Federal. (AM principal)

EUQ: QUERÉTARO, EN RIESGO DE REGRESAR AL ROJO: SALUD

Querétaro, junto con otras cinco entidades de la República está cerca del "rojo" en el semlor epidemiológico de riesgo Covid-19, informó Ricardo Cortés Alcalá, director de Promoción de la Salud del gobierno federal. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

DISCUTIRÁ LEGISLATURA EL PRESUPUESTO A FINALES DE MES

Por Khalid Osorio

El presidente de la mesa directiva del Congreso local, Gerardo Ángeles, difundió que ya se conoce el presupuesto de egresos que llegó al estado de Querétaro para el ejercicio 2021, el cual, precisó, cuenta con recortes en las participaciones y aportaciones federales; estos últimos son del 1 por ciento y 6.4 por ciento, respectivamente. (AM 14)

PRIORIZAR QUERETANOS: CONNIE HERRERA

A 110 años de la Revolución Mexicana que costó miles de vidas, seguimos luchando por una sociedad con derechos e igualdad, que permitan consolidar al país en un México próspero y con oportunidades para todos, sin distinciones de clases o género, aseguró la coordinadora de la Fracción Legislativa de Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera. (N 2)

SALUD, SEGURIDAD, EDUCACIÓN Y ECONOMÍA PRIORIDAD EN QUERÉTARO: CONNIE HERRERA

A 110 años de la Revolución Mexicana que costó miles de vidas, seguimos luchando por una sociedad con derechos e igualdad, que permitan consolidar al país en un México próspero y con oportunidades para todos, sin distinciones de clases o género, aseguró la coordinadora de la fracción legislativa de Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera. (ADN)

VIOLENCIA INTRAFAMILIAR INCREMENTÓ 30% DURANTE PANDEMIA EN QUERÉTARO

Por Guadalupe Jiménez

La diputada en Querétaro por el PAN, Beatriz Marmolejo Rojas, resaltó que la violencia intrafamiliar ha incrementado en un 30 por ciento, desde el comienzo de la pandemia por COVID-19. Por este motivo, la legisladora aseguró que dicho delito podría seguir aumentando, debido al confinamiento y a la dinámica familiar que ha producido la contingencia sanitaria. (RQ)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

DENUNCIA DIPUTADA DE MORENA FALTA DE APOYO POR DISCRIMINACIÓN DE GÉNERO

Por Guadalupe Jiménez

La diputada en Querétaro por el Partido Morena, Martha Fabiola Larrondo Montes, reiteró que las declaraciones de Ángel Balderas Puga, al justificar su opinión sobre la falta de perfiles femeninos a la candidatura al gobierno del estado por dicho organismo político, siguen siendo desafortunadas. (RQ)

SENADO APROBÓ LEGALIZAR EL CONSUMO DE MARIHUANA EN MÉXICO

El Senado aprobó que el consumo de marihuana con fines lúdicos sea legal en México, con la votación de la Ley Federal para la Regulación del Cannabis. La ley ahora permitirá a adultos consumir cannabis con fines recreativos, aunque a la par habrá estrategias de salud para concientizar sobre posibles riesgos a la salud que conlleva el consumo de cannabis. (LVDQ)

PODER EJECUTIVO

BRASILEÑA ASCENTY REITERA INVERSIÓN PARA INSTALAR 2 CENTROS DE DATOS EN QUERÉTARO

La compañía brasileña Ascenty ratificó el anuncio de inversión para instalar dos centros de datos en Querétaro. En junio pasado, Ascenty anunció la construcción de los dos centros, proyecto en el que invierte 350 millones de dólares. Se pronostica que arranquen operaciones en el 2021 (...) Durante la reunión, el gobernador FDS, refirió que el estado es un aliado estratégico en el sector de las tecnologías de la información, pues suma capacidades para forjarse como un importante proveedor de servicios de interconexión. (AM 2, LVDQ)

REFRENDA GOBERNADOR EL COMPROMISO DE IMPULSAR A LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

El gobernador, FDS, entregó una cancha de fútbol 5 a la UAQ, con el objetivo de promover el deporte y el sano desarrollo de las y los estudiantes. En este marco, el mandatario estatal refrendó el compromiso del gobierno del estado por apoyar a la Universidad, a fin de contribuir con el fortalecimiento académico y físico de su comunidad estudiantil, muestra de ello es la inversión de 6.4 millones de pesos para la construcción de la cancha de fútbol 5, ubicada en la Facultad de Contaduría y Administración. (VDLS)

CONFIRMAN MIL 705 CASOS COVID EN LA ÚLTIMA SEMANA, AYER 246

Con la actualización del Semáforo Epidemiológico este viernes, Secretaría de Salud Federal alertó que Querétaro está en alto riesgo de regresar a color rojo, junto con cinco entidades más por ello deben extremarse las medidas de seguridad sanitaria. Ayer se registraron 246 nuevos casos de contagios para un acumulado de 18 mil 221 y hubo nueve decesos para un total de 1 491, quedando hospitalizados 98 pacientes graves y 140 no graves. (N 1 y 3)

LUGAR 22 EN MUERTES POR COVID-19, INDICAN

Por Cecilia Conde

El estado ocupa el lugar número 22 a nivel nacional con más defunciones a causa de Covid-19, con mil 361 fallecimientos reportados ante la federación hasta el 19 de noviembre, de acuerdo con el informe Técnico Diario de la Secretaría de Salud federal. Fue este jueves cuando el país alcanzó los 100 mil 104 fallecidos a causa de esta enfermedad, aunque los estados que concentran más víctimas son Ciudad de México, Estado de México, Veracruz, Puebla, Jalisco, Nuevo León, Baja California, Sinaloa, Guanajuato y Sonora. (DQ 7)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

QUERÉTARO, CON UN PIE EN SEMÁFORO ROJO

La noche de este viernes la Secretaría de Salud federal dio a conocer la actualización del semáforo Epidemiológico en donde coloca a Querétaro en color naranja. Ricardo Cortes Alcalá, Director General de Promoción a la Salud (SSa) señaló que la entidad junto con Zacatecas, Aguascalientes, CDMX, Coahuila y Nuevo León están cercanos a regresar a semáforo rojo, por lo que llamó a reforzar las medidas sanitarias. (EUQ 4, N 3, ADN, RQNXN, LDH)

ES INCONTENIBLE EL AUMENTO DE CASAS

Por Cecilia conde

En la última década la población en la capital del estado creció 29% y ahora hay un millón 405 mil 992 habitantes, mientras que los vehículos motorizados aumentaron 71% y hay 785 mil 570, además que las viviendas se incrementaron 26%, por lo que ahora hay 353 mil 264 de ellas, refirió Romy Rojas, titular de la SDOUP. (DQ 4)

CECA RECHAZA DESPENALIZACIÓN DE MARIHUANA

Luego de la aprobación del Senado para la despenalización del uso lúdico de la marihuana, el CECA, Guillermo Tamborrel, lamentó la decisión de los legisladores de Morena y sus aliados, pues aseguró que el consumo de esta droga se acrecentará en menores de edad. (N 5, RQ)

EMBAJADORES 2030 PROMUEVEN EL CONSUMO LOCAL Y RESPONSABLE

Con el fin de apoyar a emprendedores locales y promover el consumo responsable entre la población, se llevó a cabo en Nucleo la primera edición del “Mercadito Sustentable Me late verde”, una iniciativa impulsada por jóvenes que forman parte del programa Embajadores 2030. Durante la inauguración del evento, Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, resaltó que a nivel estatal las y los jóvenes han optado por el emprendimiento social para generar un impacto positivo en sus entornos y comunidades, más allá del beneficio económico. (ESSJR 5, EQNO, IN)

REGISTRA QUERÉTARO DESOCUPACIÓN DEL 8.2 POR CIENTO: INEGI

El estado de Querétaro se colocó en segundo lugar en desocupación a nivel nacional, en el tercer trimestre del 2020, con 8.2 por ciento; de acuerdo con la encuesta Nacional de Ocupación y Empleo de INEGI. Al respecto, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, dijo que se trató de una encuesta cualitativa, además que a nivel nacional los dos últimos trimestres fueron los más complicados en desocupación y empleo. (AQ)

ENTREGARON APOYOS PARA LA VIVIENDA

Por Dolores Martínez

La SEDESQ, en coordinación con el gobierno del municipio de Pedro Escobedo, dieron el banderazo para la continuidad y supervisión de la entrega de materiales para la construcción a través del programa “Por tu Vivienda”, en las comunidades de Dolores de Ajuchitlancito y Ajuchitlancito. (ESSJR 8)

SEGUIRÁ FRÍO EN QUERÉTARO HASTA EL LUNES PRÓXIMO

Por Silvia Chávez

El analista de riesgos de la CEPC, Luis Navarrete, advirtió que las bajas temperaturas en el estado de Querétaro continuarán este fin de semana y el lunes. Esto debido a los estragos de la entrada del frente frío número 13 de la temporada al país. (RQ)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

MUNICIPIOS

REHABILITA MUNICIPIO DE QUERÉTARO LUMINARIAS EN SANTA MARÍA MAGDALENA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a Santa María Magdalena, en la Delegación Felipe Carrillo Puerto, para supervisar la rehabilitación de 125 puntos de luz que entre reubicación e instalación de luminarias LED, abonan en la seguridad y tranquilidad de los habitantes de la zona para una mejor calidad de vida. (DQ 1 y 3, N 2, EUQ 2, ADN, EQNO, RQNXN, Q24-7, IN)

REFUERZAN LA PREVENCIÓN CONTRA COVID-19

Por Gonzalo Flores

A todas las familias que tengan un posible caso de coronavirus se les proporcionará un oxímetro, informó la Administración municipal de Querétaro, la cual comenzó con la entrega de aparatos desde ayer. (AM 14)

DONARON JITOMATE EN COMUNIDADES

Por Dolores Martínez

Alberto Barrón Urquiza, presidente de la Central Campesina Independiente (CCI) en San Juan del Río, dio a conocer que en lo que va del año se han otorgado más de 53 toneladas de tomate donado por los propietarios de invernaderos Agrodagosa de la comunidad de El Rosario. (ESSJR 1 y 3)

CROC TIENE NUEVO LÍDER

Por Rosalía Nieves

Tras renovar su dirigencia a nivel estatal, la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) se nombró a Dimas Peralta Alegría como secretario general en la región. En conferencia de prensa, acompañado por el dirigente estatal, Antonio Hernández Oviedo, Peralta Alegría dio a conocer que en el municipio se cuenta con una plantilla de tres mil 200 agremiados, cantidad a la cual se buscará que tengan mejores condiciones laborales. (ESSJR 4)

COMERCIANTES ELIJEN DIRIGENTE

Por Rosalía Nieves

Se llevó a cabo la renovación de la nueva mesa directiva de la Federación de Uniones de Comerciantes en pequeño (FUC) del estado, mediante la elección de María del Carmen Aguilar Arroyo como nueva líder del sector en el estado. (ESSJR 5)

CORREGIDORA INVERTIRÁ 31 MDP EN PROGRAMA ANUAL DE OBRA 2021

En sesión ordinaria de cabildo, fue aprobado por unanimidad de votos el Programa Anual de Obra 2021 por un monto de treinta y un millones de pesos, para la ejecución de más de 20 obras públicas en el próximo ejercicio fiscal. Entre las obras que contempla este Programa se concentra una intervención proyectada para el beneficio de la movilidad peatonal de los ciudadanos en el libramiento sur poniente, reencarpetamiento y urbanización de vialidades, acondicionamientos de áreas verdes, espacios deportivos, y obras para el fortalecimiento de la seguridad. (DQ 3, N 7, EUQ 3, EQNO, PI, AQ, CI, Q24-7, VI)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

RECORRE TERE GARCÍA CAMPUS DE COLÓN, CADEREYTA Y TX PARA IDENTIFICAR NECESIDADES

Teresa García Gasca, UAQ, realizó un recorrido por los campus universitarios de los municipios de Colón, Cadereyta de Montes y Tequisquiapan con el objetivo de conocer las necesidades de la comunidad universitaria. (N 6, CI)

OCTAVIO NO CLAVARÍA DIENTE A LA POLÍTICA

Por Felipe Olguín Rangel

Octavio Mata es el Presidente de la CANIRAC en Querétaro. Dice que es de muy buen diente para la comida y prefiere los platillos queretanos; pero no clavaría el diente a la política. Tiene proyectos interesantes que ayudarán a este sector a crecer tras el golpe de la pandemia y contribuirán a mejorar la economía en el estado. (DQ 5)

REFUTAN QUE IP NO FUE CONSULTADA

Álvaro Ugalde CMIC, lamentó que los empresarios no hayan sido tomados en cuenta respecto a la eliminación de la figura de outsourcing. Dijo que en el caso de esta industria se necesita contratación especializada de personal. Diario de Qro. (p.8)

MÉXICO REQUIERE DE MÁS MUJERES: LORENA JIMÉNEZ

Hay que reconocer las capacidades y talento desarrollados por mujeres políticas y ciudadanas que han encontrado en el servicio público su forma de hacer comunidad”, Lorena Jiménez.

Noticias (p.2)

DETECTAN CONSUMO DE MARIJUANA EN JÓVENES DE 9 A 11 AÑOS EN QUERÉTARO: CIJQ

Rebeca Mendoza Hassey, Directora del Centro de Integración Juvenil en Querétaro, señaló que en los últimos años se ha incrementado el consumo de marihuana en niños, a pesar de las restricciones existentes en edad, uso, producción y distribución del cannabis. “Nosotros tenemos evidencia en Querétaro, promedio entre los 9 y 11 años, están probando las sustancias de manera experimental, quieren saber a qué sabe y qué se siente”. (RQNXN)

MÉXICO NO ESTÁ LISTO PARA EL “CONSUMO RESPONSABLE” DE LA MARIJUANA: VICARIO

En el marco de la aprobación por parte del Senado del uso lúdico, científico, médico e industrial, de la marihuana; el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, precisó que el país y las instituciones que regularán esta actividad no están listas para este tipo de consumos. (AQ)

RECONOCEN A JAIME ZÚÑIGA CON HONORIS CAUSA

Por su pasión y vocación por la historia de México, y en especial la de Querétaro, el historiador Jaime Zúñiga Burgos fue reconocido con el grado de Honoris Causa por la Universidad del Norte de Tamaulipas, en particular por el trabajo sobre la formación de Nuevo Santander en este estado fronterizo. Junto a Jaime Zúñiga Burgos, cerca de 30 personas destacadas en ciencia, tecnología, cultura, economía, letras y leyes también recibieron este grado, que entre otras cosas reconoce la labor humanista y sus méritos. (N 1 y 5)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - REGULADA

Por Alejandro Olvera

Con las modificaciones al código penal y la ley de salud, así como una nueva ley para la can-nabis, se establecería la regulación del cultivo, producción, distribución, venta y consumo de la marihuana para uso índico. La iglesia católica en Querétaro, a través Martín Lara Becerril afirmó que no es oportuna este tipo de legislación al mencionar que los mexicanos no es un pueblo bien educado para un uso responsable de cannabis, tras indicar que este tema representaría un riesgo: hay algo de razón en el vocero de la iglesia cuando nuestros niveles de estudio en promedio alcanzan la educación básica con mucho trabajo, será sin duda todo un reto. Los preladados aseguran que la autoridad no tendrá la capacidad suficiente, ni técnica ni profesional para dar seguimiento al consumo de marihuana: aseguran que desgraciadamente los mexicanos no somos un pueblo que esté bien educado para un uso responsable a no ser una sociedad perfectamente educada en este tema sei un riesgo para que se desborde de una manera completa: imagine si un las libertades de enfrentar una pandemia los ciudadanos necesitan "pilmama" para cumplir con las medidas sanitarias que ha obligado la pandemia. Ya veremos que trae esta aprobación sin duda progresista que busca que la violencia no esté asociada a las drogas al también abrir la puerta a la producción controlada y sobre todo a la portación y consumo, no penalizado perdería paulatinamente ese señalamiento de ilegal. Hay una situación que puede suceder y es un aumento de accidentes automovilísticos de personas que consumen esta droga por la falta de coordinación y concentración al manejar no se descarta que exista deserción escolar, Problemas familiares, por lo que el sistema de salud debería estar diseñando un plan para concientizar entre la población los efectos negativos que tiene el consumo de esta y otras drogas. DE REBOTE. Luis Nava, pone a Querétaro a la cabeza de combate de Covid-19 y prevención de salud y es que ahora los queretanos que den positivo a este virus podrán contar con una herramienta que ayudará a tomar las precauciones necesarias para cuidar su vida; la entrega de oxímetros dentro del programa Médico en tu Calle, ayudará en mucho a los que den positivo al virus. (DQ)

BAJO RESERVA

MORENA ELEGIRÁ CANDIDATO EN LA PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE. Nos comentan que ya hay un acuerdo en Morena para definir candidato a la gubernatura en Querétaro. Será antes de que inicie la segunda quincena de diciembre cuando se tenga la definición de la persona que abandere a esta fuerza política. El método que se utilizará para la selección del candidato, nos comentan, será mediante la aplicación de encuestas en donde se pretende consultar también a personas que no militan en este partido, a fin de salir con una propuesta que tenga el mayor reconocimiento y aceptación social. Esto nos dicen, es un acuerdo que ya tiene el dirigente nacional Mario Delgado, quien ayer enfatizó que en este momento no se tiene candidato, situación contraria a las versiones que se difundieron en redes sociales. (EUQ 2)

DE ESTADÍSTICAS EVASIONES E INCAPACIDADES

Por Fernando Paniagua

El último párrafo. En Morena siguen las diferencias internas; el inminente nombramiento de Gilberto Herrera como candidato al gobierno estatal ha despertado molestia entre cuadros femeninos que han levantado la mano para competir, máxime luego de la resolución del INE que obligaba a los partidos políticos a postular mujeres en al menos 7 de las 15 candidaturas a gobiernos estatales para el próximo año y lo peor, me dicen, es que a don Gilberto y al presidente del Consejo Estatal de Morena, Angel Balderas Puga, la incomodidad de esas mujeres morenistas les tiene sin cuidado. Les digo. (EUQ)

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

PULSO - EN LA CENTRAL DE AUTOBUSES, “PUNTO ROJO” CASI A DIARIO

Por Andrés González

Se trata de la competencia desleal que a diario hacen los llamados “taxis piratas” a los taxis convenidos. En la Central de Autobuses de Querétaro, la liga de la tolerancia se está dejando estirar hasta niveles cercanos al enfrentamiento y al estallido social. Se trata de la competencia desleal que a diario hacen los llamados “taxis piratas” a los taxis convenidos. Y este gobierno estatal no ha querido – o no ha podido – resolver este grave problema. El anterior tampoco. La realidad es que el “pirataje” del servicio de taxis, inunda ya a toda la ciudad y por todos los rumbos, pero también se manifiesta en una gran parte de los municipios; en Pedro Escobedo, en Colón, en San Juan del Río, por solo citar algunos municipios. Aquí son una lacra y nadie los mete en cintura. Todas las organizaciones o uniones de taxis en el estado, han denunciado de una y mil maneras este “pirataje”. Y no se avanza. Por denuncias no ha quedado. Ahí están no solo los convenidos de la Central, sino también los grupos de taxistas organizados en uniones o federaciones. La “Frida Kahlo”, la “Benito Juárez”, Radio Taxi, “La Corregidora”...bueno, la generalidad y el “pirataje” sigue a todo lo que da. Para este problema – y también en todo el sistema de transporte público urbano, “Qrobús” – el Instituto Queretano del Transporte IQT ha servido para dos cosas: Para nada y para nada. Y es que desde el Congreso del Estado, los diputados de oposición tienen ya más de ocho meses convocando a don Alejandro López Franco a comparecer para que informe sobre la caótica situación que se vive en el ámbito de transporte ciudadano – “Qrobús”, servicio de taxis – sin haber tenido la atención, siquiera, de contestarles. Y lo tapa el grupo mayoritario en el congreso. Con decirle que la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito de la LIX legislatura que preside el diputado Antonio Zapata, lleva más un año sin sesionar. Bueno. Y eso que prometió que “sesionaremos en 10 días”. Y ya van como 30 días. Lo sucedido en esta misma semana en la Central de Autobuses de Querétaro, cuando fueron bloqueados parte de los accesos y por ello las partes estuvieron a punto de llegar a las manos, es otra muy fuerte llamada de atención. Los taxis convenidos demandan que se tenga “piso parejo” en el servicio de pasajeros que utilizan este transporte, “porque si nosotros pagamos todas nuestras cuotas, licencias, taxímetro y permisos, los taxis “piratas” no lo hacen. Nosotros tenemos tarifas controladas y ellos cobran lo que quieren”. Y es que los conductores de los taxis piratas, se “piratean” el pasaje desde los mismos pasillos interiores de la Central de Autobuses. Y de los señores inspectores del IQT cuando van – que es casi nunca – ni sus luces. Este jueves, personal de la Central de Autobuses propuso un operativo para aliviar la movilidad en los carriles principales de la terminal. Se colocaron espacios exclusivos de ascenso y descenso de pasaje, así como del servicio de taxi. Y...¿Qué cree usted que paso? No llegaron los responsables solicitados al IQT – solo dos – ni autoridad alguna de seguridad pública y se tuvo que disolver. Y se soltó la alegata entre las partes, convenidos y piratas. Fue cuando aparecieron – alguien hizo la denuncia y que bueno – varias patrullas y hasta elementos de la Guardia Nacional para pacificar las partes, que a punto estaban de enfrentamientos físico porque, de los dos bandos, llegaban ya a casi las cien unidades puestas en la imaginaria para lo que fuera. Así, el perjudicado directo es el usuario de la Central de Autobuses. ¿Se imagina usted la imagen que se llevan de nuestra ciudad los turistas que nos visitan? Esperamos que ahí – y en ninguna otra parte de Querétaro – no pase nada grave. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Honoris Causa

Honor a quien honor merece y el Dr. Jaime Zúñiga Burgos, amigo y colaborador de esta Casa Editorial, fue reconocido con el grado de Doctor Honoris Causa, por la Universidad del Norte de Tamaulipas. Felicidades médico. (N 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB

SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2020

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL